

# Ein Hundeheim mit integrativem Konzept

Mit der Eröffnung eines Hundeheims, das auch **älteren Menschen neue Chancen** bietet, erfüllt sich die **Maienfelderin Nicole Fröhlich** einen lange gehegten Wunsch. Morgen Samstag öffnet das **NF Dogshome in Bad Ragaz** seine Tore.

► SILVIA KESSLER

# A

An der Heulösergangstrasse 26 in Bad Ragaz zieht neues Leben ein, und das im wahrsten Sinne des Wortes. Über drei Jahrzehnte lang war an dieser Adresse der Zoo Leopard angestudelt, begleitet von zahlreichen unrühmlichen Geschichten. Landesweit wurde über die skandalöse Haltung von Wildtieren berichtet, und schliesslich sorgte 2012 auch noch die brutale Ermordung eines Untermiteters im Keller des Wohnhauses für Schlagzeilen. Doch all das gehört nun definitiv der Vergangenheit an. Seit Februar wird auf dem ehemaligen Zoogelände gebaut. Entstanden ist ein Hundeheim, das sich der Lebensqualität von Hunden und Menschen verschrieben hat. Das Konzept wurde gestern den Medien vorgestellt.

## Zuneigung erwünscht

2006 habe sie sich erstmals mit der Vision Hundeheim befasst, erzählte Nicole Fröhlich aus Maienfeld, Initiatorin des Projekts NF Dogshome und Inhaberin des Ausbildungszentrums NF Footsteps. Ein Ausbildungszentrum mit integriertem Hundeheim und einer dazugehörigen Altersresidenz habe ihr vorgelebt. «Eine Altersresidenz kann ich nun nicht bieten», meinte sie, doch Seniorinnen und Senioren finden im Hundeheim dennoch ihren Platz. «Ältere Menschen haben so viel Wissen, Zeit und Liebe zu geben», so Fröhlich. Oft sassen sie jedoch zu Hause oder in Altersheimen und wüssten nicht, was sie mit ihrer Zeit anfangen sollten. In Bad Ragaz könnten sie den Hunden «Qualitätszeit schenken».

Dennoch seien im neuen Hundeheim keine reinen «Gassigeher» gefragt, führte Fröhlich aus. Um die Betreuung der Vierbeiner in Bad Ragaz kümmern sich ausschliesslich ausgebildete Teammitglieder. Insgesamt sechs Personen verfügen über die entsprechenden Kompetenzen. Zum Team zählen zudem



Glücklich über das Erreichte: Die Stiftungsratsmitglieder Jean-Louis Stüssi, Stigrid Lüber und Nicole Fröhlich (von links im Uhrzeigersinn) sowie VR-Mitglied Julia Marta Gstöhl posieren in einem der Aussengehege. (FOTOS SILVIA KESSLER)

drei kaufmännische Mitarbeitende, darunter eine KV-Lernende. Die Mitarbeitenden stammen ziemlich genau je hälftig aus den Kantonen St. Gallen und Graubünden.

## Die Veränderung ist da

Um ihren Traum wahr werden zu lassen, gründete Nicole Fröhlich im März 2015 die Stiftung NF Foundation for happy Dogs and People.

«Aufgabe der Stiftung war es, eine Liegenschaft zu erwerben mit dem Zweck, ein Hundeheim für Tierschutz- und Pensionshunde zu erstellen und später für den Unterhalt der Tierschutzhunde zu garantieren», erklärte Fröhlich. Mit dem ehemaligen Zoo habe die Stiftung das optimale Gelände gefunden und im Februar 2016 gekauft. «Kauf, Bau und Umbau waren eine grosse Auf-

gabe, die uns vor beträchtliche Herausforderungen stellte.» Rund drei Millionen Franken seien in den Neubau investiert worden. Dank grosszügiger Unterstützung von verschiedenen Stiftungen, Gönnern und den am Umbau beteiligten Firmen habe das Projekt zum Abschluss gebracht werden können.

Auf rund 5700 Quadratmeter bietet das NF Dogshome insgesamt 16 Hundezimmer mit eigenen Ausläufen. Bis zu 40 Hunde können aufgenommen werden. Dass die Vierbeiner im Bad Ragazer Hundeheim kaum auf «Gasstgeher» angewiesen sein werden, zeigte Nicole Fröhlich auf einem Rundgang auf. Ausgeklügelte und variable Systeme in Ausläufen und Zimmern ermöglichen eine individuelle Betreuung der vierbeinigen Bewohner. «Der Zoo Bad Ragaz hat seine Geschichte. Mit der Übernahme durch uns begann die Veränderung», merkte Nicole Fröhlich an.



Ausgeklügelt: Die **grosszügigen Hundezimmer** können in mehreren «Annäherungsschritten» auch ganz miteinander verbunden werden.

NF Dogshome, Tag der offenen Tore, morgen Samstag, 10. Dezember, 11.30 bis 19 Uhr. Programm und weitere Infos: [www.nf-dogshome.ch](http://www.nf-dogshome.ch)